
NIEDERSCHRIFT Rat/0005/2021 

 
über die Sitzung des Rates der Stadt Billerbeck am 20.05.2021 in der Aula der 

Geschwister-Eichenwald-Gemeinschaftsschule. 
 
 

Vorsitzende: 
Frau Marion Dirks  

 

Ratsmitglieder: 
Frau Heike Ahlers  
Herr Matthias Ahlers  
Herr Marco Lennertz  
Herr Peter Rose  
Herr Frederik Salomon  
Herr Thomas Schulze Tem-
ming 

 

Herr Franz Josef Schulze 
Thier 

 

Herr Christoph Ueding  
Frau Tatiana Ueding  
Herr Werner Wiesmann  
Herr Ralf Flüchter  
Frau Hanna Hüwe  
Herr Thomas Jakobi  
Herr Christof Peter-Dosch  
Frau Dr. Anne Monika Spal-
lek 

 

Frau Sarah Bosse  
Frau Margarete Köhler  
Herr Carsten Rampe  
Herr Thomas Tauber  
Frau Iris Pawliczek  
Herr Frank Wieland  
Herr Niels Geuking  

 

Entschuldigt fehlen: 
Herr Bernd Kösters entschuldigt 

 

 : 
Frau Ann Katrin Meinert entschuldigt 
Frau Dagmar Caluori entschuldigt 
Herr Thomas Walbaum entschuldigt 

 

Von der Verwaltung: 
Herr Martin Struffert  
Herr Stefan Holthausen  
Frau Marion Lammers  
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Frau Michaela Besecke  
 

Schriftführerin: 
Frau Karen Ebrecht  

 
 
Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 19:25 Uhr 
 
Frau Dirks begrüßt Herrn Ulrich Schlieker, der zum 30.04.2021 auf sein Ratsmandat 
verzichtet hat. Als Zeichen der Anerkennung und des Dankes erhält er als besonde-
re Ehrung für die 16-jährige Mitarbeit im Rat den großen Sandsteinwürfel und eine 
Tasche mit dem Buch “Mein Leben als Fluss”. 
 
Frau Dirks begrüßt Herrn Chistof Peter-Dosch, der die Nachfolge im Rat antritt. Er 
hat bereits seit einigen Jahren Erfahrungen als sachkundiger Bürger in einigen Aus-
schüssen gesammelt. 
 
Frau Dirks stellt fest, dass zu dieser Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde. 
Hiergegen erhebt sich kein Widerspruch. 
 
 
 

TAGESORDNUNG 

 

I. Öffentliche Sitzung 
 

1. Bericht der Verwaltung über die abschließende Erledigung der in 

öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
 Es gibt keine. 

 
 
Herr Wieland stellt den Antrag, TOP 3 der n.ö. Sitzung im TOP 9 der ö. 
Sitzung zu beraten und abzustimmen, da er die Ansicht vertritt, dass die 
Anwohnenden von Anfang an mit einbezogen werden müssten. 
 
Frau Dirks entgegnet, dass kein TOP der n.ö. Sitzung in den öffentlichen 
Teil verlegt werden könne. Über bestimmte Teile könne nicht öffentlich 
beraten werden. Der Rat entscheide, welche Teile des Beschlusses an-
schließend öffentlich bekanntgegeben würden. 
 
Frau Dirks lässt über den Antrag abstimmen. 
 

Stimmabgabe: Ja Nein Enthaltung 
    
CDU Fraktion  9 1 
Bündnis 90/Die Grü-
nen 

1 3 1 

SPD Fraktion 2  2 
FDP Fraktion 2   
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Familien Partei   1 
Bürgermeisterin  1  

 
Er wird mehrheitlich abgelehnt. 
 
  
 
 

2. Wiederbesetzung bzw. Umbesetzung von Ausschüssen 

 Der Rat fasst folgenden  
  

Beschluss: 
Die Wiederbesetzung bzw. Umbesetzung von Ausschüssen wird wie im 
beigefügten Antrag der Fraktion Bündnis90/Die Grünen vom 08.05.2021 
beschlossen. 
 
  

Stimmabgabe: einstimmig 
 
  

3. Richtlinie für Geldanlagen der Stadt Billerbeck 

 Der Rat fasst folgenden  
  

Beschluss: 
Die Richtlinie für Geldanlagen der Stadt Billerbeck wird zur Kenntnis ge-
nommen. 
 
  

Stimmabgabe: einstimmig 
 
  

4. Bericht über die Ermittlung der Corona bedingten Haushaltsschäden 

zum 31.12.2020 und zur aktuellen finanziellen Lage gemäß § 2 Abs. 2 

NKF-CIG 
 Der Rat fasst folgenden  

  

Beschluss: 
Der Bericht über die finanzielle Lage gemäß § 2 Abs. 2 NKF-CIG wird zur 
Kenntnis genommen. 
 
  

Stimmabgabe: einstimmig 
 
  

5. Ladenöffnungsgesetz (LÖG NRW) – Ordnungsbehördliche Verord-

nung über das Offenhalten von Verkaufsstellen aus besonderem An-

lass in der Stadt Billerbeck 
 Frau Dirks berichtet, dass es ein persönliches Gespräch mit der Gewerk-

schaft ver.di gegeben hat. Politisch sei die Gewerkschaft grundsätzlich 
gegen verkaufsoffene Sonntage, rechtliche Bedenken gebe es seitens 
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der neuen Verordnung aber nicht. 
 
Der Rat fasst folgenden  
  

Beschluss: 
Die ordnungsbehördliche Verordnung über das Offenhalten von Ver-
kaufsstellen aus besonderem Anlass in der Stadt Billerbeck wird in der 
als Anlage beigefügten Fassung beschlossen. 
 
  

Stimmabgabe: einstimmig 
 
  

6. Änderung des Bebauungsplanes Sanierungsgebiet Ia "Nordteil" 

 Der Rat fasst folgenden  
  

Beschluss: 
Die Verwaltung wird beauftragt einen Planentwurf zu erarbeiten. Im Kern-
gebiet an der Schmiedestraße sollen durch Änderung der Art der bauli-
chen Nutzung reine Wohngebäude allgemein zulässig werden. 
 
  

Stimmabgabe: einstimmig 
 
  

7. Erweiterung der Sozialräume im Freibad Billerbeck 

 Der Rat fasst folgenden 
  

Beschluss: 
Die Sozialräume des Freibades werden nach Abschluss der Saison 2021 
erweitert.  
Die Ausschreibungen hierfür werden vorbereitet. 
 
  

Stimmabgabe: einstimmig 
 
  

8. Antrag der CDU Fraktion vom 05.03.2021 

hier: Verkehrsführung im Gewerbegebiet Hamern 
 Herr Ueding erklärt sich für befangen. Er begibt sich in den Zuschauer-

raum. 
 
Herr Rose schlägt vor, dass Ende des Jahres berichtet wird, welche 
Auswirkungen die Beschilderung gehabt habe. Weiterhin macht er darauf 
aufmerksam, dass die Fuß- und Radwege im Industriegebiet überarbeitet 
werden sollten und sich Gedanken zum Endausbau der Raiffeisenstraße 
zwischen Firma Ueding und Firma Ziel gemacht wird. 
 
Der Rat fasst folgenden 
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Beschluss: 
Für die Vorwegweisung wird ein neues Schild wie an der Anlage 1 be-
schrieben und an dem neuen Standort aufgestellt. Es wird ein zusätzli-
ches Verkehrszeichen an der Josef-Suwelack-Straße (siehe Anlage 2) 
aufgestellt. Darüber hinaus werden die Betonringe und Betonquader 
durch Pflanzbeete mit einer Schrägbordeinfassung ersetzt. 
 
  

Stimmabgabe: einstimmig 
 
  

9. Aufhebung des Bebauungsplanes "Windeignungsbereich Osthel-

lermark" 
 Herr Wiesmann erklärt sich für befangen. Er begibt sich in den Zuschau-

erraum und nimmt an der Beratung und Beschlussfassung zu diesem 
Tagesordnungspunkt nicht teil. 
 
Der Rat fasst folgenden  
 
  

Beschluss: 
Die Verwaltung wird beauftragt das Aufhebungsverfahren für den Bebau-
ungsplan „Windeignungsbereich Osthellermark“ vorzubereiten.  
 
  

Stimmabgabe:  Ja Nein Enthaltung 
    
CDU Fraktion 9   
Bündnis 90/Die Grü-
nen 

5   

SPD Fraktion 4   
FDP Fraktion  2  
Familien Partei 1   
Bürgermeisterin 1   

 
 
  

10. Ausbau von Wirtschaftswegen - Genehmigung einer Dringlichkeits-

entscheidung 
 Herr Ueding und Herr Wiesmann erklären sich für befangen. Sie begeben 

sich in den Zuschauerraum und nehmen an der Beratung und Beschluss-
fassung zu diesem Tagesordnungspunkt nicht teil. 
 
Der Rat fasst folgenden  
 
  

Beschluss: 
Die Dringlichkeitsentscheidung vom 28.04.2021 wird genehmigt. 
 
  

Stimmabgabe: einstimmig 
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11. Antrag der CDU Fraktion vom 29.03.2021 

hier: Förderung der touristischen Infrastruktur und Unterstützung 

der Artenvielfalt 
 Herr Lennertz spricht sich dafür aus, den Antrag in die zuständigen Aus-

schüsse zu verweisen. Eine PowerPoint Präsentation wäre vorbereitet 
worden. 
 
Frau Dirks schlägt vor, diese Präsentation im Umweltausschuss zu zei-
gen und aufgrund der zwei verschiedenen Themen den Antrag zu teilen. 
 
Der Rat fasst folgenden 
 
  

Beschluss: 
Der Antrag wird geteilt und das Thema “Unterstützung der Artenvielfalt” in 
den Umweltausschuss und danach in den Haupt- und Finanzausschuss 
verwiesen. 
 
Das Thema “Förderung der touristischen Infrastruktur” wird in den Haupt- 
und Finanzausschuss verwiesen. 
 
  

Stimmabgabe: einstimmig 
 
  

12. Antrag der SPD Fraktion vom 04.05.2021 

hier: Teilnahme am TobaCycle-Sammelsystem für Zigarettenkippen 
 Frau Köhler erläutert kurz den Antrag und schlägt vor, den Antrag in den 

Umweltausschuss zu verweisen. 
 
Der Rat fasst folgenden  
 
  

Beschluss: 
Der Antrag wird in den Umweltausschuss verwiesen. 
 
  

Stimmabgabe: einstimmig 
 
  

13. Mitteilungen 

  

 
 
  
 

13.1. Sint-Lürs-Weg 

 Frau Dirks macht auf das Leporello aufmerksam, welches jedem Rats-
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mitglied zur Verfügung gestellt wurde. Sie teilt mit, dass es einen Orts-
termin mit dem Arbeitskreis “Initiative 1212” gegeben hätte. Sobald das 
Anliegen konkretisiert wird, solle es dem zuständigen Fachausschuss 
vorgestellt werden.  
  
 
 

13.2. Barrierefreier Umbau der Mühlenstraße, Lilienbeck und Coesfelder 

Straße - Frau Pawlicek vom 09.02.2021 
 Frau Dirks teilt mit, dass die schriftliche Antwort der Niederschrift beige-

fügt werde.  
  
 
 

14. Anfragen 

  
 
 

14.1. Corona-Schnelltests - Frau Hüwe 

 Frau Hüwe fragt nach, ob die Verwaltung Auskunft darüber geben könne, 
welche Testsysteme an Schulen und in den Kitas verwendet würden. 
 
Frau Dirks antwortet, dass die Schulleiter in der nächsten Schulaus-
schusssitzung darüber berichten könnten. Über die Testsysteme in den 
Kitas wäre die Verwaltung nicht informiert, das Testen wäre problemlos.  
  
 
 

14.2. Lüftungsgeräte und Co2-Ampeln - Frau Hüwe 

 Frau Hüwe fragt nach, ob weitere Luftreinigungsgeräte angeschafft wor-
den wären. 
 
Frau Dirks informiert darüber, dass noch kein Konzept zur dezentralen 
Lüftung erarbeitet worden wäre. In der Kita Ahornweg könne keine bauli-
che Anpassung mehr erfolgen, für die Kita Buschenkamp würden Ge-
spräche geführt. 
 
 
Frau Hüwe erkundigt sich auch nach den Co2-Ampeln. 
 
Frau Dirks antwortet, dass jeweils ein Testgerät in der Ludgeri-
Grundschule und Geschwister-Eichenwald-Gemeinschaftsschule aufge-
stellt wurde. 
 
Diese beiden Geräte werden nun in der Ludgeri-Grundschule verwendet, 
da die Gemeinschaftsschule keinen Bedarf sehe.  
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14.3. Verkehrsführung an neuer Feuerwehr - Herr Rampe 

 Herr Rampe erkundigt sich danach, ob neue Erkenntnisse vorliegen. 
 
Frau Dirks antwortet, dass Herr Holthausen und Herr Messing bereits in 
der letzten Stadtentwicklungs- und Bauausschusssitzung berichtet hätten, 
dass Straßen NRW keinen Kreisverkehr bauen würde und die Kreuzung 
ausgeweitet werde. 
 
  
 
 

14.4. Freigabe Josefstraße - Herr Rampe 

 Herr Rampe fragt nach, wann die Josefstraße wieder befahrbar wäre. 
 
Frau Dirks antwortet, dass die Bauarbeiten an der Straße am 22.05.2021 
abgeschlossen seien.  
  
 
 

14.5. Sachkundige Bürgerinnen und Bürger - Herr Geuking 

 Herr Geuking fragt nach der Neueinführung von sachkundigen Bürgerin-
nen und Bürgern von der Familienpartei. 
 
Frau Dirks antwortet, dass das Thema auf der nächste Haupt- und Fi-
nanzausschusssitzung angesprochen würde.  
  
 
 

14.6. Excel-Liste zu Ratsanträgen - Herr Jakobi 

 Herr Jakobi fragt nach der Excel-Liste nach, die zu dieser Ratssitzung zur 
Verfügung gestellt werden sollte. 
 
Frau Dirks teilt mit, dass diese Liste der Niederschrift beigefügt werde.  
  
 
 

14.7. Fußgängerampel am Baumgarten - Frau Bosse 

 Frau Bosse berichtet, dass die Grünphase sehr kurz sei und die Bürgers-
teigkante zu hoch. Sie sei nicht barrierefrei zu überwinden. 
 
Frau Dirks sagt die verwaltungsseitige Überprüfung zu.  
  
 
 

14.8. Bahnübergang Weihgarten - Frau Köhler 

 Frau Köhler spricht die neue, zu eng gesetzte Umlaufsperre an. 
 
Frau Dirks antwortet, dass die Breite nicht ausreiche. Die Verwaltung 
würde in Korrespondenz mit der Bahn stehen.  
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14.9. Bänke am Wasserwerk - Frau Köhler 

 Frau Köhler weist darauf hin, dass der Bereich um die Bänke herum ver-
müllt sei. 
Sie schlägt vor, ein informierendes und zugleich humorvolles Schild auf-
zustellen. 
 
Frau Dirks sagt die Überprüfung zu.  
  
 
 

14.10. Stolperfallen durch Baumwurzeln - Frau Köhler 

 Frau Köhler teilt mit, dass im Bereich des Fußweges vom Baumgarten bis 
zum Schulzentrum Baumwurzeln, besonders im Dunkeln zu Stolperfallen 
werden. 
 
Frau Dirks sagt Überprüfung zu. 
 
  
 
 

14.11. Bürgerbüro - Frau Pawliczek 

 Frau Pawliczek erkundigt sich nach dem Sachstand des Bürgerbüros. 
 
Frau Dirks antwortet, dass es keinen neuen Sachstand gäbe.  
  
 
 

14.12. Bänke in der Innenstadt - Herr Rose 

 Herr Rose weist darauf hin, dass einige Holzbänke Grünspan aufweisen. 
Er bittet darum, sie zu säubern. 
 
Frau Dirks sagt dieses zu.  
  
 
 

14.13. Kreuzung Radstraße/Gantweg - Herr Rose 

 Herr Rose spricht an, dass das Stopp-Schild zu spät zu sehen sei, weil 
ein Baum im Sichtfeld stehe. Darauf wurde vor einiger Zeit schon einmal 
hingewiesen. 
 
Verwaltungsseitig wird die Antwort nachgereicht. 
 
  
 
 

14.14. zu hohe Geschwindigkeit in 30er-Zone - Herr Ueding 
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 Herr Ueding berichtet, dass in der Verbindung Laubreide und Kronskamp 
zu schnell gefahren würde. Er fragt nach, ob dort eine Geschwindigkeits-
messung stattfinden könne. 
 
Verwaltungsseitig wird es geprüft.  
  
 
 

14.15. Obst- und Gemüsestand auf dem Wochenmarkt - Herr Salomon 

 Herr Salomon macht darauf aufmerksam, dass es z.Zt. keinen Obst- und 
Gemüsestand auf dem Wochenmarkt gäbe. 
 
Frau Dirks teilt mit, dass nach einem Nachfolgestand gesucht würde.  
  
 
 

14.16. GFC Abfallressourcenbericht - Frau Dr. Spallek 

 Frau Dr. Spallek regt an, dass der Abfallressourcenbericht allen Umwelt-
ausschussmitgliedern zur Verfügung gestellt werde. 
 
Frau Dirks sagt die Weitergabe der Information zu.  
  
 
 

15. Einwohnerfragestunde gemäß § 18 der Geschäftsordnung für den 

Rat und die Ausschüsse der Stadt Billerbeck 
 Frau Ira Rühl meldet sich zu Wort und macht darauf aufmerksam, dass 

der Durchgang am KIK-Geschäft zum Alten Hof weiterhin mit vielen Ziga-
rettenkippen und weggeworfenem Müll verdreckt sei. 
 
Frau Dirks teilt mit, dass das verwaltungsseitig besprochen würde. 
Grundsätzlich wären die Anwohnenden für die Straße verantwortlich. 
Frau Rühl erhält dazu eine schriftliche Antwort.  
  
 
 

 
 
 
 
Marion Dirks    Karen Ebrecht 
Vorsitzende    Schriftführerin 
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